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宋碧琪議員

及早規劃養老金調升 讓長者安享晚年

特區政府在公開會議多次強調，調升養老金需按照機制及檢視各項指標
和參數，計算累積綜合消費物價指數變動率，並按照養老金加敬老金不
低於最低維生指數的施政方向，確保居民基本養老保障水平。行政長官
近期出席立法會答問大會表示，根據本澳統計數據，澳門上半年通脹率
只有1%，並無物價上漲跡象，未到社保制度給付恆常調整機制3%水平，
因此不能啟動整體評估機制。
而自2020年調整養老金金額至今，通脹率已在不斷疊加。加上本澳旅遊
回溫，僅今年上半年，本澳消費物價指數升幅就要跳出溫和範圍。有專
家團體預測，疊加疫情期間積壓的物價升幅，下半年物價或將會大幅調
整。從細項上看，本澳不少民生開支均有不同程度升幅，食物及非酒精
飲品按年提升2.64%，外出用膳增加至3.06%，康樂文化都上升達5.38，
教育更升至9.98%。不少居民反映，澳門蔬果、外出用膳等的民生用品價
格提高，且加價比過去還頻繁，有時一兩個月就會加一次價，與過去疫
情期間半年才加價一次頻繁，可以預見下半年的通脹仍會有明顯的升幅。
當局應就通脹變動發展，預先就社會發展進行評估，而非等到超過3%通
脹率才啟動機制，而應急民之所急，及早在財政上作出合理的養老金調
升安排，令廣大的長者能安享晚年。
為此，本人提出以下質詢：

根據公開資料顯示，本澳過去疫情三年的通脹率累積已達1.88%，加1.
上今年第一季通脹率累積已達2.88%，接近3%的調整機制啟動值。
按照現時發展趨勢，估計很快就會達到或超過3%的通脹累積。請問
當局會否有機制提前對預算等方面進行預備工作，以盡快落實調升養
老金等民生所需？
過去相關部門表示，將在每年9月對各項指標參數進行檢視，以決定2.
翌年1月社保給付是否調整。現時時間已鄰近，且下年的施政報告亦
即將出台，但並未見到當局有相關的準備工作，請問當局相關檢視工
作有否啟動，啟動情況如何？
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